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Réunion du mardi 23 avril 2024 à 19h00 au siège du District de la Gironde à Cenon. 

Présents : Mme LEVERNIER Morgane, Secrétaire de séance – MM. ROUMIER Maxime, Président de la 

C.D.P. de l’Arbitrage – GRENIER Patrick, Président de la C.D.A. - BARRIERE Claude – CAMARINHA Rui 

- COGULET Nicolas - JEANNOT Jean Baptiste - MARI Nathan – NEBOUT Nicolas - QUERE Romain - 

SOMPS Olivier.  

Excusés : MM. ZOLOTA Samir, Président du Pôle Arbitrage - RAFI Ali – SARDIN Lucas - SARRAUTE 

Romain. 

 

Début des travaux : ouverture à 19h00 par Monsieur ROUMIER Maxime. 

 

Maxime ROUMIER souhaite la bienvenue aux présents et excuse les personnes absentes, retenues pour 

diverses raisons.  

 

Ordre du jour : 

 

 Parole au Président de la CDPA 

 Point UNAF33 

 Point interventions clubs – Label Seniors  

 Bilan FIA 

 Bilan Accompagnements 

 Point Référents Stagiaires  

 Cellule formation  

 Idées de fidélisation  

 Tour de table 

 

1.  Parole au Président de la CDPA 

  

Maxime ROUMIER explique que les membres de la CDPA ne se sont pas réunis beaucoup cette saison 

mais le travail reste constant avec de nouveaux arbitres recrutés, formés et accompagnés. Les résultats 

sont la preuve du travail fourni par les bénévoles.  

Il y a également plusieurs réunions inter-cellules cette saison qui ont permis de faire des points 

réguliers sur les avancées et de mettre en corrélation le travail des différentes commissions et cellules.  

Cette réunion va nous permettre de se retrouver, d’échanger sur ce qui a été mis en place cette saison 

et de réfléchir à des nouveautés pour la prochaine saison.  

 

2.  Point UNAF33 

 

Olivier SOMPS annonce qu’il y a actuellement 449 adhérents ce qui est un record en Gironde.  
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D’ici quelques jours se tiendra l’Assemblée Générale Ordinaire et Élective de l’UNAF au cours de 

laquelle la nouvelle équipe menée par Nathan MARI sera élue si les adhérents le veulent.   

Les convocations comprenant l’ordre du jour ont été envoyées il y a quelques jours accompagnées d’un 

pouvoir à remplir pour les adhérents qui ne peuvent pas être présents lors de l’AG.  

Patrick GRENIER profite de ce sujet pour dire que la convocation pour le rassemblement de fin de 

saison du Pôle Arbitrage a été envoyée ce soir par le District. 

Maxime ROUMIER précise que le repas se déroulera au District de la Gironde de Football à Cenon après 

le rassemblement et l’AG de l’UNAF qui se déroulent à Carbon-Blanc. Un Google Form a été envoyé 

pour connaître le nombre exact de présents lors du repas avec une deadline pour répondre au 1er mai. 

3. Point intervention clubs – Labels Seniors  

 

Le District de la Gironde de Football ne possède plus de chargé de mission à la suite de la démission de 

ces derniers il y a une petite semaine maintenant.   

Julian GRELOT a contacté Maxime ROUMIER afin d’avoir le nombre de visites réalisées cette saison dans 

le cadre du Label Seniors. Aucune n’a été faite cette saison car la liste des clubs concernés n’a pas été 

transmise.   

Il y a tout de même eu quelques interventions dans les clubs autres que pour le label Seniors. Le club de 

Cadaujac a fait une demande d’intervention pendant les vacances scolaires mais personne n’a pu se 

rendre disponible comme c’était en pleine journée. Enzo BORTOLATO interviendra demain dans le club 

de St Aubin de Médoc.  

 

4. Bilan FIA 

 

Cette saison, 6 FIA ont eu lieu ce qui a permis de recruter 93 nouveaux arbitres. Une septième était 

programmée hors statut mais elle a dû être supprimée faute de participants.  

Maintenant, il faut travailler sur la fidélisation pour pérenniser le travail effectué tout au long de la 

saison en accentuant le suivi sur le renouvellement de licence notamment.  

Pour la saison prochaine, il va falloir prochainement donner les dates des FIA. La question se pose au 

sujet des FIA majeurs : au District de la Gironde de Football comme cette saison ou au Haillan ?  

Les formateurs présents sur les FIA à Cenon remontent les soucis qu’ils ont pu rencontrer : la 

disponibilité d’un terrain afin d’éviter de changer tout le planning à la dernière minute, la disponibilité 

d’équipements tels que des drapeaux au District.  

Maxime ROUMIER prendra contact avec Nicolas SOULE pour discuter des FIA.  

 

5. Bilan Accompagnements 
 

Nathan MARI annonce que nous sommes actuellement à 436 accompagnements. En fin de saison 
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dernière, nous étions à 530 accompagnements. Il reste encore quelques week-end avant la fin de la 

saison.  

Cette saison, on a plus d’accompagnateurs différents que la saison dernière. 

Avoir un grand nombre d’accompagnateurs est important pour accompagner un maximum d’arbitres 

stagiaires. En revanche, nous souhaitons également de la qualité. Pour cela, Nathan MARI demande aux 

référents s’ils peuvent faire des retours au cours de la saison afin qu’il puisse savoir si certains 

accompagnateurs envoient des rapports trop peu fournis ou si au contraire certains font de très bons 

rapports.  

 

6. Point Référents Stagiaires  

 

Nicolas NEBOUT, référent des arbitres stagiaires JEUNES a réalisé un suivi poussé tout au long de la 

saison en lisant notamment tous les rapports d’accompagnement. Cela lui a permis de relever 13 noms 

qui sortent particulièrement du lot. De manière générale, on est sur un groupe sérieux et motivé.  

Rui CAMARINHA, référent des arbitres stagiaires SENIORS a également pu suivre de près les arbitres en 

lisant les rapports d’accompagnement et en observant les attitudes en cours. Il proposera 7 noms 

d’arbitres qui intégreront le Pôle Espoir CDPA pour le début de saison 2024/2025 et qui seront observés 

avant d’être affecté en D1, D2 ou D3.  

Au sujet des arbitres féminines, il n’est pas évident de les faire participer. Il faut souvent être derrière 

elles pour les motiver, leur créer de l’intérêt afin qu’elles trouvent leur place.  

Claude BARRIERE souhaite que l’on fasse un point sur les filles qui sont motivées afin de les mettre en 

contact avec lui.  

 

 

 

Jean-Baptiste JEANNOT explique qu’il y a eu 3 cours stagiaires JEUNE et 3 cours stagiaires SENIORS sur 

la première partie de saison puis 3 pour chaque groupe sur la deuxième partie de saison.   

Un cours terrain pour chaque groupe était prévu début mai mais les dates ont dû être changées faute 

de disponibilité d’un terrain.   

La mise en place d’Evalbox pour les arbitres stagiaires n’a pas fonctionné cette saison. 

 

 

 

Chaque personne présente a pu donner des idées de fidélisation pour la saison prochaine si elle en 

avait. Les idées sont notées ci-dessous mais devront être étudiées afin de savoir si elles sont viables.  

➔ Mettre une distinction sur l’écusson des arbitres en fonction du nombre d’années d’expérience  

7. Cellule formation 

8. Idées de fidélisation 
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➔ Marquer le moment où l’on délivre le premier écusson afin qu’il y ait un vrai sentiment 

d’appartenance  

➔ Marquer le premier accompagnement en avertissant les accompagnateurs que c’est le premier 

accompagnement du stagiaire afin que l’accompagnateur soit plus vigilant  

➔ Vide vestiaire des arbitres (en lien avec l’UNAF) 

➔ Coupe de Gironde des Arbitres   

➔ Faire un rapport d’étonnement à X mois après le premier accompagnement afin que les stagiaires se 

sentent considérés et qu’on puisse s’améliorer → un rapport par trimestre ?  

➔ Mettre en place des visios en plus des cours physiques   

➔ Élargir le système de cours qui a eu lieu avant le café des arbitres en proposant des vidéos  

 

 

 

Rui CAMARINHA demande que la préparation physique qui est envoyée aux arbitres en début de saison 

soit également envoyée aux arbitres stagiaires car certains en font la demande pour se sentir mieux 

physiquement sur les terrains. 

Patrick GRENIER trouve que le boulot effectué est formidable. La fidélisation est toujours à améliorer 

mais le travail réalisé est déjà énorme.  

Olivier SOMPS tient à remercier le noyau dur de l’UNAF33 qui a œuvré pour atteindre ce nombre 

d’adhérents. Ces résultats confirment qu’il est bon de lancer des jeunes dans les commissions et 

associations.  

Maxime ROUMIER adresse une pensée à Lucas SARDIN qui ne pourra pas réintégrer les pompiers de 

Paris à la suite de sa blessure.  

La séance est levée à 21H00.  

 

Maxime ROUMIER, Président de la C.D.P.A.                 Morgane LEVERNIER, Secrétaire de séance. 

9. Tour de table 


